

ÉBAUCHE

Notes d'allocution

pour

le débat en XX^e lecture

Projet de loi C-4 :

**Loi relative à certaines mesures
en réponse à la COVID-19**

Approvisionnement

**Chambres des communes
xx septembre 2020**

Nombre de mots : xxxx

Mot d'ouverture

Monsieur le Président, c'est un plaisir de m'adresser à la Chambre des communes relativement à un élément fondamental de ce projet de loi d'une importance critique. Un élément qui aura probablement une incidence sur toute la population canadienne en cette période où le pays traverse la pire crise sanitaire et économique de son histoire.

Soyez assuré que le gouvernement continue de faire tout en son pouvoir pour surmonter les défis attribuables à la pandémie.

À titre de membres élus de la Chambre, nous devons faire tout ce que nous pouvons pour protéger la population canadienne. Nous devons assumer cette grande responsabilité et l'heure n'est pas à l'austérité.

Nous vivons des temps historiques nécessitant une action rapide. Nous avons le devoir d'aider les Canadiennes et les Canadiens les plus vulnérables, particulièrement ceux qui ont de la difficulté à joindre les deux bouts, et de veiller à ce que le gouvernement puisse continuer de lutter de façon responsable contre la

pandémie au cours des prochains mois. Les Canadiens n'attendent rien de moins.

Le projet de loi C-4 vise essentiellement à offrir un soutien du revenu aux travailleurs subissant les effets négatifs de la pandémie de COVID-19. Il vise également à fournir au gouvernement les fonds nécessaires pour s'attaquer à la pandémie et protéger la santé et la sécurité de la population canadienne.

En conservant des mesures de financement qui protégeront notre santé et favoriseront notre reprise économique, le gouvernement fait tout en son pouvoir pour veiller à ce qu'ensemble, les Canadiennes et les Canadiens traversent cette pandémie.

Pendant que nous luttons activement contre la pandémie, la priorité absolue du gouvernement est de protéger les Canadiennes et les Canadiens de la COVID-19, de les aider pendant une période difficile et de sauver des vies.

Ne vous méprenez pas, ces objectifs sont au cœur des efforts d'approvisionnement de Services publics et Approvisionnement Canada (SPAC).

En collaboration avec Santé Canada et l'Agence de la santé publique du Canada, SPAC contribue jour et nuit aux efforts gouvernementaux déployés pour lutter contre la COVID-19.

L'un des objectifs actuels de SPAC est d'obtenir un vaccin sûr et efficace.

Vaccins

Le souhait le plus sincère non seulement des Canadiennes et des Canadiens, mais aussi des personnes partout dans le monde dont la vie a été gâchée par la pandémie, est de trouver un vaccin sûr et efficace contre la COVID-19.

Notre gouvernement s'assure que lorsqu'un vaccin sera prêt, le Canada le sera aussi.

Au nom de l'Agence de la santé publique du Canada et conformément aux conseils du Groupe de travail sur les vaccins contre la COVID-19, notre gouvernement a déjà conclu certaines ententes dans les dernières semaines afin que le Canada ait

accès aux vaccins les plus prometteurs mis au point partout dans le monde.

L'utilisation de plusieurs sources d'approvisionnement garantira l'accès à des vaccins sûrs et efficaces contre la COVID-19, lorsque de tels vaccins seront disponibles.

Je tiens à souligner qu'avant qu'un vaccin soit offert aux Canadiennes et aux Canadiens, son innocuité et son efficacité devront avoir été prouvées, et le vaccin devra avoir obtenu l'approbation réglementaire de Santé Canada.

Monsieur le Président, le gouvernement s'est déjà assuré un accès à six candidats vaccins, et nos équipes d'approvisionnement déploient tous les efforts nécessaires, jour et nuit, afin de conclure d'autres ententes.

Pendant que nous attendons les vaccins, nous achetons les fournitures nécessaires pour distribuer les vaccins à la population. Le gouvernement a réalisé d'autres investissements afin d'améliorer notre capacité en matière de distribution de vaccins, y compris en ce qui a trait aux seringues, aux fioles et aux

tampons, ce qui nous permettra d'assurer une vaccination sûre et efficace.

Grâce aux dispositions financières du projet de loi, nous serons prêts pour acheter de nouvelles technologies, de nouveaux tests, de nouvelles thérapeutiques et de nouveaux vaccins lorsqu'ils seront prêts et approuvés.

Par sa nature, une pandémie est bien entendu généralisée. À elle seule, la vaccination de la population canadienne n'éliminera pas le virus à long terme et ne mettra pas fin à la pandémie.

Une pandémie mondiale ne respecte pas les frontières internationales. Nous savons que pour nous en sortir, il faut qu'un effort véritablement mondial soit déployé.

C'est pourquoi le Canada s'est engagé à verser 220 millions de dollars au Mécanisme COVAX de Gavi, ce qui lui permettra d'avoir accès à 15 millions de doses supplémentaires du vaccin. Un montant supplémentaire de 220 millions de dollars sera versé par l'intermédiaire du mécanisme de garantie de marché COVAX pour l'achat de doses destinées aux pays à revenus faibles et moyens.

Le soutien d'autres pays dans leur lutte contre la COVID-19 est un investissement qui contribuera à stopper la pandémie le plus rapidement possible, pour le bien de tous.

Cependant, Monsieur le Président, nous savons que l'obtention d'un vaccin peut être encore lointaine et que nous devons continuer à gérer les risques de la COVID-19.

Approvisionnement d'EPI et de fournitures médicales

Nous devons continuer d'acheter des fournitures essentielles pour les travailleurs de la santé de première ligne et les Canadiennes et Canadiens offrant d'autres services essentiels.

Au début, lorsque la pandémie progressait, nous savions qu'il existait une forte demande partout dans le monde pour l'équipement de protection individuelle indispensable.

Les fonds qui ont été attribués au mois de mars aux termes de la *Loi sur les paiements relatifs aux événements de santé publique d'intérêt national* contribuent à soutenir la réponse du gouvernement.

Depuis, le gouvernement a acquis des milliards d'unités d'EPI, y compris des masques non chirurgicaux, des masques N95, des visières, du désinfectant pour les mains, des blouses de protection et des gants.

Monsieur le Président, nous avons communiqué avec une multitude de fournisseurs à l'étranger afin d'acheter les fournitures qu'ils avaient en main et d'en réserver d'autres. De nombreuses entreprises novatrices canadiennes ont aussi apporté leur aide afin de fabriquer l'EPI essentiel ici même, au pays, dynamisant du même coup l'économie de certaines régions partout au Canada.

Je peux dire sans hésiter que le Canada se trouve désormais dans une situation beaucoup plus stable et solide en ce qui a trait à l'EPI et aux fournitures.

Monsieur le Président, nous savons que dans le cadre des efforts renouvelés visant à réduire la transmission communautaire au minimum, les tests de dépistage et la recherche des contacts sont plus importants que jamais.

Le gouvernement agit rapidement pour veiller à ce que le Canada ait accès aux solutions de dépistage les plus efficaces possible en cette période où la technologie évolue à toute vitesse.

Nous continuerons d'acheter les éléments nécessaires au dépistage de la COVID-19, comme des tests de dépistage, des tampons et des réactifs. Nous achetons également des tests rapides pour répondre à l'augmentation de la demande afin de réaliser des tests de dépistage auprès des Canadiennes et des Canadiens et de réduire les temps d'attente.

Nous devons plus que jamais poursuivre ces activités avec toute la vigueur requise.

Monsieur le Président, pendant que nous continuons d'observer une hausse des infections déclarées et que nous demandons à la population de redoubler d'efforts afin de ralentir la propagation de la COVID-19, les membres de la Chambre doivent être prêts à apporter leur contribution et à appuyer ce projet de loi.

Le projet de loi C-4 nous permet de poursuivre les activités d'approvisionnement de SPAC afin que le Canada demeure prêt à faire face à toute situation.

Receveur général

Monsieur le Président, SPAC comprend également le bureau du receveur général du Canada.

Je tiens à remercier chacun des fonctionnaires de ce bureau, qui ont supervisé le versement de la Prestation canadienne d'urgence aux particuliers et le versement de la Subvention salariale d'urgence du Canada aux entreprises.

Conclusion

Monsieur le Président, le projet de loi C-4 comprend des dispositions essentielles qui garantiront la poursuite de ces travaux essentiels dans les prochains mois.

Par l'entremise de ce projet de loi, nous demandons à la Chambre d'accorder du financement d'ici la fin de l'année civile. Nous savons toutefois que la crise ne sera pas terminée au Nouvel An.

Monsieur le Président, je dois revenir sur l'importance de faire ces investissements dès maintenant, pour assurer la santé et la sécurité de toutes les Canadiennes et de tous les Canadiens.

Pour passer au travers de cette pandémie, nous devons tous travailler de concert; tous les ordres de gouvernement, toutes les collectivités et tous les citoyens.

Encore une fois, j'encourage mes collègues de la Chambre à apporter leur contribution pour adopter cet important projet de loi.

Merci.

-30-